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Ce qui manque,
c'est un mouvement de la paix arabe.
par le Dr Mohamed Mosaad.
Mohamed Mosaad est égyptien, psychiatre et sociologue,
militant pour la paix et responsable du Abrahamic Forum ( Abrahamic Forum.). Il peut être contacté au mail suivant: 
Source : Interfaith Web dialog. 
La violence en Israël et en Palestine a atteint un niveau sans précédent. 
Elle fait maintenant la une de tous les bulletins d'informations. 
Le cercle vicieux de la violence est sans fin, tout le monde le sait. La question est : qu'attendons-nous, ou qui attendons-nous ? Attendons-nous le gouvernement israélien, politiquement stupide ? L'Autorité Palestinienne stratégiquement aveugle ? Les États-Unis, complètement indifférents ? L'Europe, qui ne sait que supplier et condamner ? Les pays arabes, qui ne savent que bâiller ? 
Depuis un an et demi, tous ont prouvé, chaque jour, leur impuissance. 
En réalité, depuis un an et demi, le seul espoir est venu du camp de la paix israélien. Pas seulement de La Paix Maintenant, qui s'est réveillée, mais de nombreux mouvements pour la paix, et de nombreux militants qui manifestent, font campagne, se battent pour un avenir meilleur. Un Arabe paresseux, les pieds en éventail, dirait "Et alors ? ..., la paix n'est pas là ! Vous n'avez pas regardé la télévision aujourd'hui ?" 
Cet Arabe, les pieds en éventail, constitue la raison même pour laquelle la paix est devenue si difficile à atteindre. Attendre les mouvements israéliens pour la paix n'est pas assez. Comme on dit en Égypte, il n'y a pas une seule main qui ait applaudi ! Ce qui rend ces mouvements impuissants, c'est qu'au moment même où les militants de La Paix Maintenant faisaient la queue à l'Hôpital Al Maqased pour donner leur sang aux victimes palestiniennes dans les camps de réfugiés, une bombe y explosait, actionnée par un terroriste kamikaze ! En attendant que les Arabes répondent à ce terrorisme en faisant la queue pour donner leur sang aux victimes israéliennes civiles, ces mouvements, malheureusement, resteront marginaux. 
Depuis un quart de siècle, l'Égypte est en paix avec Israël. Et, si l'on excepte le plan bizarroïde du Ministre (ex-ministre aujourd'hui, N.D.T.) Avigdor Lieberman de bombarder le barrage d'Assouan, personne ne parle de guerre, ni d'un côté ni de l'autre. L'Égypte a récupéré jusqu'au dernier millimètre carré de ses territoires, et sa frontière avec Israël est absolument calme. Et néanmoins, il n'est pas rare d'entendre des écrivains, des intellectuels et des universitaires déclarer à la télévision que tel bébé israélien est sioniste, et qu'il pourrait/devrait être tué. Quel message ces intellectuels stupides envoient-ils, et quelle promesse La Paix Maintenant peut-il porter à la société israélienne ? 
Ce qui manque, clairement, c'est un mouvement de la paix arabe, qui devrait se lever ici et maintenant, tout de suite ! C'est la seule façon pour obtenir la paix et la garantir, aujourd'hui comme demain. Il faut une coalition des mouvements de paix israéliens et arabes, pour dire aux masses israéliennes et arabes que la paix est possible et riche de potentialités. Il faut une coalition israélo-arabe pour la paix, pour faire pression sur les politiciens, les colons et les milices palestiniennes, et il est essentiel d'en revenir à la poursuite d'un accord de paix. De plus, seule une telle coalition serait capable de faire passer le processus de paix des sphères politiques, économiques et sécuritaires, dominées par les politiciens, aux sphères sociales et culturelles, animées par les militants, les intellectuels, les écrivains, etc. En résumé, elle pourrait conduire le processus de paix hors du petit pré-carré officiel nommé "normalisation", vers un vaste paysage social nomme "intégration". 
Voilà quelle doit être la mission des Arabes éclairés, et particulièrement en Égypte et en Jordanie, pour commencer à panser les plaies des deux côtés. 
C'est le moment de franchir les barrières physiques et mentales, de se joindre aux militants israéliens pour la paix, et de marcher ensemble vers un avenir meilleur, pour tous. Il n'y aura pas de paix sans franchir ce pas, urgent et essentiel. 
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    Arab Peace Now!
A Courageous Egyptian Intellectual Speaks Out for Peace
Mohamed Mosaad
The violence in Israel and Palestine has reached an unprecedented high level. This is the everyday morning news! The vicious circle of violence has, as everyone knows, no end. The question is, what or whom are we waiting for? Are we waiting for the politically stupid Israeli Government, the strategically blind Palestinian Authority, the very indifferent United States, the perpetually begging/condemning Europe, the yawning Arab countries, or what? For one and a half years all of these parties have been proving, in every way,  how helpless they are. 
In fact, through all this year and a half the winds of hope have come only from the Israeli peace movements. Not only the recently awakened Peace Now, but also many Israeli peace organizations and many peace activists have been demonstrating, campaigning and struggling for a better future. A lazy Arab, stretching his or her legs, would say, "So what… peace did not come! Have not you watched the TV today?" 
That leg-stretching Arab is, indeed, the very reason why peace became so difficult to achieve. Waiting for Israeli peace movements is certainly not enough; a single hand does not clap as the Egyptian idiom goes! What makes those movements impotent, is that exactly while Peace Now activists were making a long line to donate blood in Al Maqased Hospital for the Palestinian victims of refugee camps, the smoke of a bomb, exploded by a suicide bomber terrorist, was rising all around! Until the Arab response to such terrorism is another long queue donating blood for Israeli civilian victims, those movements, unfortunately, will be insignificant. 
For a quarter of a century Egypt is maintaining peace with Israel. Except for the bizarre plan of hitting Aswan Dam rambled by Israeli minister Avigdor Lieberman, no one on either side speaks of war. Egypt regained every millimeter of her land and her borders with Israel are very quiet indeed. Nonetheless, it is not uncommon to hear writers, intellectuals and academic researchers on TV emphasizing that a one-day-old Israeli baby is a Zionist, who could/should be killed. What message are those stupid intellectuals sending, and what promise can Peace Now therefore carry to the Israeli society? 
What is missing, certainly, is an Arab peace movement that should come into being, right here and right now. It is the only way to reach peace and guarantee it, in the present as well as in the future. A coalition of Israeli and Arab peace movements is needed to assure Arab and Israeli masses that peace is possible and fruitful. An Arab-Israeli peace coalition is needed to pressure both the negotiating politicians, and the lurking Israeli settlers and Palestinian militias, and it is essential to back an upcoming peace agreement. Moreover, this coalition, and only they, could move the peace process from the political, security and economic spheres, dominated by politicians, soldiers and businessmen, to the social and cultural spheres, created by activists, intellectuals, writers and the like. In short they would drive the peace process out from the official narrow corner of “Normalization” to the vast social landscape of “Integration”! 
This must be the mission of conscientious Arabs, especially in Egypt and Jordan, to start healing the wounds on both sides. This is their moment to cross over physical and mental borders, joining up with Israeli peace activists and marching toward a better future for everyone. There will be no peace without this essential and urgent step!
Dr. Mohamed Mosaad
Cairo, Egypt.
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